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L’art de l’invisible 
Suis-je fou ? Pour certains, le simple fait de 
poser la question suffirait à m’enfiler la cami-
sole. D’autres iront chercher plus loin. En fait, 
cette chronique est une sorte d’hommage à l’art 
puisque j’ai décidé de la créer en live « sous vos 
yeux », sans filet et sans thème prédéfini. Alors 
suis-je fou disais-je ?
L’art justement, le président d’Art en plein air, 
Pierre-André Delachaux, expliquait dernière-
ment l’importance de la logistique pour un tel 
événement. Là où certains voient des délires de 
types « pas tout nets », d’autres s’intéressent aux 
créations : lien de l’œuvre avec le lieu, choix des 
matériaux,… Lesquels sont les plus fous ?
Cette semaine, Yves Fatton et son voyer-
chef parlent du travail de la voirie dans votre  
« Courrier ». Travail tellement bien rodé qu’il 
en est devenu invisible. Ne serait-ce pas l’art 
suprême de maîtriser une tâche si parfaitement 
que vous la rendez inexistante aux autres ? 
Revers de la médaille, la moindre erreur est si 
inhabituelle qu’elle explose à la vue de tous. 
Trop bien faire les choses serait ainsi synonyme 
d’hara-kiri. Alors, tous des fous ces cantonniers ?
Plus fou est-il celui qui voit l’invisible ou celui 
qui se contente de voir le visible ? Je vous laisse 
vous torturer l’esprit avec ça et moi je m’en vais 
ouvrir la porte. Des individus en blouse blanche 
viennent de sonner, sûrement d’autres serviteurs 
de l’invisible. Le Lynxwww.coworkingvaldetravers.ch

Gabriel (G) : Cette semaine, Kevin, 
nous inversons les rôles. Avec un patro-
nyme comme le tien, difficile de dissimu-
ler ton origine du Val-de-Travers, mais 
peut-on en savoir un peu plus ?

Kevin (K) : Oui, je suis un enfant du Val-
lon et je ne cherche pas à le cacher. J’en 
suis très fier. Dans ma jeunesse, j’ai aussi 
transité quelques années par La Chaux-de-
Fonds, Le Crêt-du-Locle et La Brévine avant 
de revenir ici. L’ancien pasteur du Val-de-
Travers, René Perret, étant mon « second 
papa » depuis 1997, je suis souvent passé par 
la cure de Môtiers où il habitait avec ma 
maman Chantal. Personnellement, je suis 
installé du côté de Buttes. Célibataire sans 
enfant, j’ai deux frères, trois demi-frères 
et une demi-sœur. En fait, tu peux enlever 
le mot « demi ». J’aimerais aussi avoir une 
pensée pour des personnes très proches dis-
parues très jeunes et qui ont aussi leur place 
à mes côtés.

G : Avant d’écrire pour le Courrier, quel 
a été ton parcours dans le journalisme ?

K : J’ai croqué dans la pomme du journa-
lisme avant mes dix ans en créant un « jour-
nal » relayant les actualités de la région et 
traçant le portrait de quelques personnalités 
locales. C’était quelque chose que je faisais 
avec certains de mes frères et que nous distri-
buions à la famille et à quelques connaissances. 
Plus officiellement, j’ai fait plusieurs stages  
– notamment à la RTS – et j’ai commencé 
à travailler dès le lycée pour payer mes 
études. J’ai fait très régulièrement des repor-
tages puis j’ai pris des responsabilités dans 
le domaine de la communication auprès de 
certains gros clubs comme le HCC ou d’évé-
nements comme le plus grand tournoi de 
street-hockey au monde. 

Kevin Vaucher

Nouvelle vague sur le Vallon
Rassurez-vous à nouveau, la nouvelle vague ne se réfère toujours pas 
à la pandémie. Il s’agit de la suite de l’opération transparence débutée 
la semaine passée. En effet, deux nouvelles « signatures » ont fait leur 
apparition dans votre journal ces derniers mois et nous vous les présentons. 
Second volet de cette présentation avec Kevin Vaucher (32 ans).

J’ai collaboré avec certaines fédérations 
nationales, j’ai produit du contenu pour dif-
férents journaux ainsi que des magazines 
spécialisés et je me suis aussi largement 
frotté au numérique et aux réseaux sociaux. 
Après mon certificat de maturité réussi et 
mon bachelor universitaire en journalisme 
et sciences humaines en poche, je suis 
notamment passé par Canal Alpha où je tra-
vaillais pour le journal télévisé et ArcInfo 
où je me suis éclaté dans un job local avec 
des sujets tout aussi locaux. J’ai également 
œuvré à la Ville de Neuchâtel où j’ai fait 
partie du Service de l’information et de la 
communication. Là, j’ai davantage planché 
sur ce qui avait trait à la culture et à la poli-
tique en étant au plus proche des conseillers 
communaux. J’étais aussi en charge du jour-
nal de la Ville qui sortait chaque semaine.

G : Kevin, ton expérience des médias 
et de la communication est d’une grande 
richesse. Je suppose que celle-ci influence 
le regard que tu portes sur le métier ? 

K : Je n’idéalise nullement ce métier 
où les petites combines et les trahisons 
gangrènent bon nombre de rédactions.  

En plus dans ce numéro
Optique Gargantini à Couvet : 

oui aux valeurs personnelles, non 
aux lunettes banales !

Du lundi au jeudi
 8h -12h  I  13h30 -17h
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HORAIRE DE NOS BUREAUX

Motard traversin blessé
Mercredi, vers 18 h 30, un moto-

cycle conduit par un habitant de 
Travers, circulait sur la route can-
tonale entre Neuchâtel et Valangin. 
À la sortie d'un virage en S, la moto 
a heurté un rocher en bordure de 
route, pour une raison que l'enquête 
doit encore déterminer. À la suite de 
ce choc, le motocycliste a chuté et 
glissé sur une quinzaine de mètres. 
Blessé, il a été pris en charge par 
une ambulance du SCS Neuchâ-
tel pour être acheminé à l'hôpital 
Pourtalès. La route de Valangin a 
dû être fermée à la circulation pour 
les besoins du constat.
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 Chroniquerégionale

« La discrétion est la pudeur de l'âme. »
Charles Dollfus

Dire que Maria Juvet est une 
femme dynamique est un euphé-
misme, tant son engagement, le 
plus souvent bénévole, est impor-
tant et ses occupations prégnantes 
au travers des divers rôles qu’elle 
assume avec plus que du plaisir. Du 
bonheur ! Un bonheur qui transpa-
raît non seulement sur son visage 
mais dans ses mots…

Jeunesse

Aînée d’une fratrie de trois 
enfants, Maria évoque son heu-
reuse enfance : « Une éducation 
stricte et rigoureuse dont je n’ai pas 
souffert du tout. Avec des parents 
d’origine portugaise, être la fille 
aînée n’est pas très aisé à l’ado-
lescence… Une fille, ça ne part de 
la maison que pour se marier ! ». 
Maria Juvet raconte son enfance 
à Travers d’abord, puis à Couvet, 
dans cette rue du Quarre qu’elle 
ne quittera plus, où résidaient 
plein d’enfants de toutes origines : 
« Magnifique brassage culturel donc 
une parfaite intégration ! ». De sa 

CARTE D’IDENTITÉ
Nom Juvet – De Sousa

Prénom Maria

Née le 28 mai 1974

Profession Laborantine en chimie 
 et en biologie – 
 Mère au foyer

État civil Mariée et maman 
 de Benoit, Mathilde 
 et Bastien

Domicile Couvet

UN EXEMPLE 
D’ENGAGEMENT !

Oui, Maria Juvet, c’est véri-
tablement l’exemple-type de 
ce qu’est l’engagement au 
Val-de-Travers. S’il existait 
un prix de la discrétion et 
de l’efficacité, c’est bien elle 
qui le mériterait. Incontes-
tablement, cela fait d’elle 
une magnifique ambassa-
drice citoyenne. Engagée au 
plan associatif à un degré 
plus qu’élevé, elle trouve et 
prend encore le temps de 
soigner ses relations per-
sonnelles avec ses proches, 
ses amis, ses connaissances. 
Sans compter sa famille 
bien évidemment… Cha-
cune et chacun vantent les 
qualités humaines de Maria 
Juvet. Qualités sans doute 
construites et dévelop-
pées durant cette enfance 
dont elle parle avec sou-
rire, lorsqu’elle évoque son 
éducation, avec bonheur 
surtout. Ce « melting-pot », 
dans la cour de récréation 
du collège comme à la rue 
du Quarre ! Tous ces enfants 
d’origines différentes ainsi 
brassées, qui se découvrent, 
apprennent à se connaître 
pour mieux se comprendre. 
Une qualité d’écoute, de tolé-
rance, de respect d’autrui, ce 
qui n’exclut pas son caractère 
bien trempé. Maria Juvet dit 
ce qu’elle pense, ainsi est-
elle décrite par ses amies ! 
C’est donc encore mieux. 
Une vraie Vallonnière…

Rachel Liebe et Natacha Blanc sont toutes deux sociétaires avec 
Maria, au sein du Ski-Club de Couvet, avec des enfants du même 
âge. La première s’exprime ainsi : « On s’est connues dans le train, 
on faisait les trajets ensemble lorsque nous étions en apprentissage. On 
s’est retrouvées au Ski-Club… À chaque rencontre, c’est presque une 
même famille qui se réunit. Maria est une confidente, elle est toujours 
présente lorsque c’est nécessaire. Un cœur gros comme ça ! Entière, au 
sens de transparente, elle dit ce qu’elle pense ! ». Chez Natacha Blanc, 
le discours est identique : « Le Ski-Club et nos enfants du même âge… 
Le comité d’école ensuite au sein duquel nous constituions une belle 
équipe. Maria est une personne juste, droite, soucieuse des gens autour 
d’elle. Fidèle, elle sait partager les bons et les mauvais moments, on 
peut compter sur elle ! ». 

REGARDS EXTÉRIEURS

© F. CHARRIÈRE

La vie associative

L’engagement de Maria Juvet est à la mesure de son caractère : 
« Je crois être une personne dynamique, motivée, pleine d’énergie 
et meneuse ! ». Vouloir énumérer la totalité de ses activités fait 
courir le risque d’omettre une ligne ou deux de son curriculum 
vitae. Monitrice au sein de la FSG de Couvet, pour adultes et pour 
enfants, très impliquée dans les manifestations organisées par 
cette société, monitrice de gymnastique pour dames à Fleurier, 
membre du Ski-Club de Couvet et de sa commission technique, 
bénévole au sein de la Ludothèque, responsable de l’Association 
Le Repaire Val-de-Travers et collaboratrice au Kiosque de Couvet. 
Enfin, elle se souvient de son activité au sein du comité d’école 
de Couvet et de sa célèbre fête de la jeunesse, véritable institu-
tion contribuant à la vie du village de Couvet ! Bref, une activité 
débordante, pour cette mère de famille, maman de trois enfants ! 
Un souvenir encore, elle a joué de l’accordéon au sein de l’Écho 
de Riaux de Môtiers, durant son enfance, sous la direction de 
M. Adam.

scolarité, Maria se souvient de 
l’école enfantine, à Travers, chez 
Mme Butikofer puis de ses ensei-
gnants de Couvet, en particulier, 
M. Brunisholz : « Une magnifique 
course d’école de deux jours, au 
Creux du Van ! ». Le temps de 
l’école secondaire à Couvet encore, 
chez M. Muller notamment puis à 
Fleurier dont elle conserve de bons 
souvenirs de MM. H. Reber, P.-A. 
Delachaux et D. Juillerat.

Profession

C’est un choix professionnel 
« par défaut » qu’effectue Maria, 
mais un choix pleinement réussi : 
« Tout sauf en bureaux et exclu de 
poursuivre des études ! Grâce à 
quelques stages, je me suis dirigée 
vers un apprentissage de laborantine 
en chimie, à la faculté de chimie de 
l’Université de Neuchâtel ! ». Elle 
obtient son CFC en 1992, qu’elle 
complète presque immédiatement 
par un second CFC, option « bio-
logie », toujours au sein de l’Uni-
versité de Neuchâtel. Au terme 

de sa formation, elle met en pra-
tique ses connaissances au sein de 
diverses entreprises, à Neuchâtel, 
Yverdon, enfin au CSEM, au sein 
d’une entité nouvelle « technolo-
gie », jusqu’en 2003.

Vie privée

À vingt ans, Maria Juvet quitte 
le cocon familial : « contre l’avis de 
mes parents ! » ajoute-t-elle avec un 
sourire attendrissant à l’encontre 
de ceux-ci, « même si celui avec 
lequel je me mets en ménage – Marc-
Olivier –, deviendra mon mari et le 
père de mes trois enfants ! ».  La ren-
contre ? Au sein du Ski-Club Cou-
vet : « C’était en 1994, j’étais invitée 
par des copains, c’est là que j’ai fait 
sa connaissance ! ». Sans doute pour 
cette raison que toute la famille 
est aujourd’hui passionnée de ski 

alpin. Mariage en 1999, les enfants 
suivront dès l’année suivante. 

Le Val-de-Travers

Une véritable ambassadrice de 
la région, Maria Juvet ! Elle ne tarit 
pas d’éloges à propos de la région : 
« On a tout ! Des commerces, des 
infrastructures sportives, une station 
de ski, une offre culturelle riche, de 
multiples associations, des fanfares, 
le Conservatoire, bref, c’est le para-
dis ! ». À la question : « Où partez-
vous en vacances ? », Maria répond 
en riant : « à la campagne, au Portu-
gal, loin de la mer… ». Sans oublier 
leurs nombreux séjours à Zinal 
durant la saison d’hiver. Donc, de 
quoi élargir son horizon, respecti-
vement se réjouir de revenir… à la 
rue du Quarre !

Claude-Alain Kleiner

Maria Juvet 
la pleine sérénité d’une femme engagée !
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Personnellement, j’ai pris le bon 
et j’ai jeté le reste. Comme je n’ai 
jamais eu de mentor jusque-là, j’ai 
dû me battre pour survivre dans 
ce milieu. Et en règle générale, j’ai 
toujours dû me battre dans ma vie. 
Rien ne m’a été donné et c’est tant 
mieux, cela m’a grandement ren-
forcé. C’est sans doute pour cette 
raison que j’ai une affection parti-
culière pour ceux qui bataillent au 
quotidien, souvent contre plus fort 
qu’eux. À l’inverse, j’exècre la vic-
timisation facile et la complainte 
constante qui sont toujours davan-
tage mises en avant par la majorité 
des médias. Le « journalisme de 
bureau » qui consiste à reprendre 
des informations toutes prêtes et 
le « journalisme de masse » qui 
débouche sur la même information 
traitée de la même façon dans tous 
les médias me consternent aussi. Ce 
n’est pas comme cela que je perçois 
le journalisme personnellement.

G : Justement, quelle est ta 
perception du journalisme ?

K : J’aime l’investigation, la 
vraie. Pas celle qui consiste à fouil-
ler dans les poubelles. J’aime les 
« petits journaux locaux » qui effec-
tuent encore un travail utile pour 
faire briller les gens de leur région. 
C’est ça la vraie vie, c’est ça qui 
compte vraiment, c’est ça qui me 
fait vibrer aujourd’hui encore. Il y 
a un autre style de journalisme que 
je trouve précieux, c’est celui qui 
se fait en zone de guerre, au plus 
près des populations. Ayant effectué 
l’armée chez les grenadiers de chars 
avec spécialisation tireur d’élite (sni-
per), je pourrais aller en zone de 
combat mais les grands médias ne 
se donnent de toute manière plus les 
moyens d’offrir ce genre de repor-
tages à leurs lecteurs. Le rôle d’éclai-
reur, qui fait la réelle nécessité de ce 
métier, se perd malheureusement.

G : Je constate que ta moti-
vation d’écrire au quotidien est 
toujours présente. Quelle en est 
la raison ?

K : J’ai toujours préféré l’action 
au blabla et la recherche de vérité 
au jugement facile. Je ne juge donc 
pas les autres sur ce qu’ils sont ou ce 
qu’ils disent mais sur ce qu’ils font. 
Tenir un journal local, se battre 
tous les jours pour qu’il vive et qu’il 
se développe en y laissant ses tripes, 
voilà ce qui est un vrai combat et un 
vrai journalisme de terrain. Voilà ce 
qui fait aussi que j’ai infiniment plus 
de respect pour la famille Rota qui 
donne tout depuis des années pour 
son journal que pour des rédactions 
plus grandes à qui l’on donne plus 
mais qui font moins ou moins bien. 
C’est une source de motivation. 
Tout comme la recherche d’origina-
lité plutôt que le buzz malsain et la 
valorisation plutôt que la dramati-
sation. C’est possible de le faire au 
« Courrier » et c’est aussi ce qui fait 
que j’adore travailler ici. 

Pour moi, un article réussi c’est 
quand le journaliste arrive à s’effa-
cer pour mieux mettre en avant le 

Nouvelle vague sur le Vallon
Suite de la page 1

sujet qu’il traite et les gens qu’il 
rencontre. Parfois, certains me 
demandent si leur vie est si inté-
ressante que ça pour mériter un 
article. C’est touchant et « éner-
vant » à la fois car il y a tellement 
de gens qui se brident et n’osent 
pas croire en ce qu’ils font ou ce 
qu’ils sont, je trouve ça dommage. 
Alors je me fais une mission et une 
fierté aujourd’hui d’aller trouver 
toutes les pépites du Val-de-Travers 
et de vous les faire découvrir dans 
nos colonnes.

G : Après ces considérations 
professionnelles, peux-tu nous 
en dire plus sur tes centres d’in-
térêts personnels ?

K : J’ai plusieurs passions telles 
que certains faits politiques et his-
toriques ainsi que la géopolitique. 
Mais le plus important de mes passe-
temps, c’est le sport. Plus jeune, j’ai 
pratiqué l’athlétisme avec quelques 
finales suisses à la clé, j’ai aussi joué 
au street-hockey en LNA et parti-
cipé à des mondiaux et des cham-
pionnats d’Europe. Une médaille 
européenne me rappelle à ce bon 
souvenir. J’ai également essayé 
d’autres sports comme le hockey, 
le tennis, le foot ou encore le vélo. 
Et bien sûr le sport de combat et 
la course à pied. Depuis quelques 
bonnes années maintenant, je me 
suis spécialisé dans le marathon 
avec un certain succès (meilleur 
coureur « étranger » – non français 
– au marathon de Colmar 2018). 
Et je participe aussi à d’autres évé-
nements comme Sierre-Zinal ou le 
Swiss Canyon Trail. Je cours tous 
les jours entre quinze et trente-cinq 
bornes. Il y a donc de fortes chances 
que vous me croisiez un jour ou 
l’autre sur les chemins du Vallon. 
Au plaisir de vous y rencontrer.

Gabriel Risold

Domaines des Œillons et de Longeaigue

Deux non et des questions

Les urnes ont rendu leur verdict. 
Les citoyens et citoyennes de Val-
de-Travers ont rejeté les arrêtés du 
Conseil général relatifs à la vente 
des domaines des Œillons à 51,66% 
et de Longeaigue à 60,36%. « C'est 
une belle surprise », avoue d'emblée 
Adriana Ioset, conseillère générale 
popiste et secrétaire de la section 
Val-de-Travers. En effet, même si la 
récolte de signatures pour les réfé-
rendums avait permis d'espérer un 
résultat positif, celui-ci n'était pas 
acquis. L'élue communale est surtout 
reconnaissante envers la population 
de la commune qui a manifesté son 
opposition en votant. « Le résul-
tat confirme notre impression. Les 
citoyennes et citoyens ne désiraient 
pas la mise en vente de ces domaines » 
ajoute Adriana Ioset, en soulignant 
que ces référendums relèvent de la 
démarche citoyenne et ont su fédé-
rer au-delà du seul POP.

Quels arguments des référen-
daires ont-ils le plus pesé dans la 
balance ? L'élue popiste peine à 
répondre. Selon elle, le score plus 
élevé pour le domaine de Lon-
geaigue est peut-être le révélateur 
que l'argument écologique a fait son 
chemin. Toutefois, d'autres facteurs 
ont pu compter et Adriana Ioset 
s'en est aperçue lors des récoltes de 
signatures. « Une dame s'est appro-
chée de moi. Elle ne voulait aucune 
information. Elle m'a uniquement dit 
que le patrimoine communal devait 
rester propriété de la commune », 
relate la conseillère générale. 
Ainsi, une dimension patrimoniale 
a certainement joué son rôle.

« Pas totalement surpris »

Le Conseil communal a pris acte 
de la volonté populaire avec décep-
tion car il avait obtenu le soutien 
du Conseil général mais aussi avec 
un certain pragmatisme. « Nous ne 
sommes pas totalement surpris », 
reconnaît Frédéric Mairy, membre 
de l'exécutif en charge du dossier. 
« Nous avions conscience que cette 
votation avait un aspect sensible, qui 
pouvait toucher la population. » Le 
conseiller communal concède que 
le « jeu démocratique » est ainsi 

fait, néanmoins il regrette quelque 
peu le contexte sanitaire qui a de 
facto rendu la campagne particu-
lière. « Aucune séance d'information 
à la population n'a pu se tenir, alors 
que certains points soulevés par les 
référendaires méritaient d'être clari-
fiés », précise-t-il. 

Pour autant, Frédéric Mairy ne 
conçoit pas ce revers comme un 
désaveu pour l'exécutif communal. 
Le conseiller communal rappelle 
que les référendums sont excep-
tions dans la commune et que lors 
des deux précédents, la popula-
tion de Val-de-Travers avait suivi 
la positions des autorités. « Et puis 
les résultats sont relativement serrés, 
comme pour le domaine des Œillons », 
ajoute-t-il, en soulignant, une nou-
velle fois, le caractère particulier de 
l'objet du scrutin et de la campagne.

Impact sur les finances

Le verdict de ce double vote 
marque la fin du dossier de la 
vente de domaines agricoles de la 
commune de Val-de-Travers. Des 
projets de ventes qui s'inscrivaient, 
comme le rappelle Frédéric Mairy, 
dans une planification d'amélio-
ration financière de la commune. 
« Certes, ces ventes ne représentaient 
qu'une partie du processus, mais elles 
constituaient tout de même un enjeu 
important », développe le conseiller 
communal, en insistant sur le fait 
que la santé financière de Val-de-
Travers doit être une priorité des 
instances communales. Le respon-
sable du dicastère de l'économie, 
des finances et de la cohésion 
sociale confie qu'après le résultat 
de dimanche, le Conseil communal 
devra se pencher à nouveau sur les 
moyens à sa disposition pour résor-
ber ce déficit financier. « Il nous fau-
dra travailler avec le Conseil général 
pour trouver les solutions les moins 
impopulaires », continue Frédéric 
Mairy, en ajoutant espérer une 
saine collaboration avec l'organe 
législatif communal. Collaboration 
déjà à l'œuvre sur le dossier des 
Œillons et de Longeaigue, puisque 
le Conseil communal avait choisi 
de soumettre ces décisions au vote 

Dimanche dernier, la population de Val-de-Travers s'exprimait 
par la négative à la vente des domaines agricoles des Œillons et de 
Longeaigue. Une victoire citoyenne pour le Parti ouvrier populaire 
(POP), initiateur des référendums et une défaite qui n'a rien du désa-
veu pour le Conseil communal.

lors de l'assemblée du Conseil géné-
ral alors que rien ne l'y obligeait.

Un vote au Conseil général qui 
avait vu nombre d'abstentions. « Les 
nombreuses abstentions et l'avis défa-
vorable de la commission de gestion 
des finances nous ont convaincus 
de lancer ces référendums » abonde 
Adriana Ioset, certaine de la néces-
sité de faire se prononcer la popula-
tion sur ces objets. Les résultats de 
dimanche dernier ne peuvent que 
donner raison aux référendaires.

Dossier clos pour un temps

S'il est conscient de l'état des 
finances de la commune, le POP 
demeure fidèle à son créneau. 
« Nous sommes un parti de gauche et 
nous ne pouvons adhérer à la privati-
sation des biens communaux, ce qui 
n'est pas une politique de gauche » 
déclare Adriana Ioset, avec convic-
tion. Une petite pique adressée au 
conseiller communal en charge ? 
Probablement. Quoi qu'il en soit, 
l'élue popiste est consciente que le 
débat sur ces domaines agricoles 
reviendra sur la table. « Nous pen-
sons que d'ici à 2025 et la fin des 
baux actuels, un travail de réflexion 
doit avoir lieu et des projets inté-
ressants sont possibles », explique 
Adriana Ioset, dont le parti va pro-
bablement intervenir au Conseil 
général et interpeller l'exécutif à 
ce sujet. Surtout pour le domaine 
des Œillons, situé sur le chemin 
du Creux du Van, où un projet de 
buvette ou d'un lieu de restauration 
serait envisageable. 

À propos d'un projet touristique 
aux Œillons, le Conseil communal 
n'y est pour l'instant pas favorable. 
« Les propositions des référendaires 
sont quelque peu disproportionnées 
pour les finances de la commune » 
relève Frédéric Mairy, en ajoutant 
que la reprise par un acteur privé 
aurait justement pu offrir cette pos-
sibilité de développement. Durant 
le reste de la législature, le Conseil 
communal devra tout de même 
s'acquitter de l'entretien des deux 
propriétés agricoles et quelques 
investissements à terme seront 
nécessaires. Des charges qui pèse-
ront sur les finances communales, 
bien que la commune percevra les 
loyers des deux domaines.

Gabriel Risold

Stabilité du taux  
de chômage au Vallon

Durant le mois de février, dans 
notre district, le nombre de chô-
meurs est passé de 331 à 328, soit 
3 personnes de moins qu'en janvier. 
Le taux de chômage reste à 5.8%.

Avec un effectif de 4710 chô-
meurs, le taux cantonal reste lui 
aussi à 5.1%, par rapport au mois 
précédent.

Erratum
Une imprécision a été 

relevée dans l’article du  
25 février dernier consacré  
à Frédéric Mairy.

En effet, il y était sous-
entendu que les enfants du 
candidat, issus d’une précé-
dente union, habitaient avec 
lui à Couvet. Élément qui 
n’est exact puisque ces der-
niers vivent principalement 
chez leur mère, elle aussi 
originaire du Val-de-Travers.
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RemerciementsAvis mortuaires

Délai de réception 
des avis tardifs, mortuaires 

et de naissance :
JEUDI MATIN

8 HEURES

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

Policlinique de l'RHNe Val-de-Travers, 
Couvet (7j/7 et 24h/24) 
Rendez-vous suivi  
et pansements 032 919 47 08
Permanence  
médico-chirurgicale      0848 134 134
Ambulance 144
Intoxication 145
Police-secours 117
Service de défense incendie  
et de secours (SDIS Valtra) 118
Police neuchâteloise 
Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau  
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 
 032  886  43  45
En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS  
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
032 713 38 48

Très sensibles aux témoignages
de sympathie et d’affection reçus

lors du décès de

Monsieur
Frédy FAVRE

nous exprimons notre profonde reconnais-
sance à vous qui avez partagé notre peine 
par votre présence, votre envoi de fleurs, 
votre don ou votre message réconfortant.

Les Bayards, Savagnier, mars 2021

Dans l’impossibilité de répondre
aux innombrables témoignages

de sympathie reçus, la famille de 

François JEANNIN
vous exprime ses plus sincères

remerciements. Vos marques d’affection, 
votre présence, vos messages, vos fleurs 

et vos dons l’ont profondément touchée et 
lui ont apporté soutien et réconfort

en cette période douloureuse.

Toute la famille vous exprime
sa profonde reconnaissance.

Fleurier, mars 2021

Profondément touchés par les nombreux 
témoignages de sympathie, d’affection

et d’amitié et par les hommages rendus à 

Madame
Edith PERRINJAQUET

sa famille exprime sa gratitude et remercie 
toutes les personnes qui ont pris part

à sa pénible épreuve.

Les présences, les messages, les envois 
de fleurs et les dons lui ont été

d’un précieux réconfort.

Travers, mars 2021

Le Tennis Club Fleurier a la grande 
tristesse de faire part du décès de

Monsieur
Jean BOSSY

membre honoraire
et époux d’Edith, membre active.

Il présente à Edith et sa famille toute son 
amitié et ses plus sincères condoléances.

SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 11 au 18 mars

COUVET : samedi, à 17 h, Carême 4, culte,   
V. Tschanz Anderegg.

TRAVERS : dimanche, à 10 h, Carême 4, culte,  
V. Tschanz Anderegg.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 11 au 19 mars

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe, à 17 h, chapelet en 
italien et à 19 h, chemin de croix. Dimanche, 
à 10 h, dimanche de Carême, messe domini-
cale et à 11 h 20, messe avec les enfants du 
catéchisme de 7e année. Lundi, à 19 h 30, 
chapelet. Mardi, à 19 h 30, conseil de 
paroisse. Mercredi, à 16 h, chapelet en ita-
lien. Jeudi 18, à 19 h, messe. Vendredi 19, à 
9 h, messe, à 17 h, chapelet en italien, à 
19 h, chemin de croix et à 20 h, réunion des 
lecteurs.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe  
dominicale. 

COUVET : mardi, à 9 h, messe. Mercredi,  
à 14 h 30, chapelet, à 15 h, messe, à 19 h 30, 
adoration eucharistique et veillée de prière 
œcuménique au temple.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 11 au 18 mars

LA CÔTE-AUX-FÉES : dimanche, à 10 h, 
culte à l'église évangélique.

L'école du dimanche et la garderie ont lieu à 
l'église libre (Bellevue 6, La Côte-aux-Fées).

Pour consulter le programme de nos activi-
tés à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements : 
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
ANCIENNE BONNETERIE (av. Daniel-
Jeanrichard 2b) : les cultes ont repris MAIS 
sur inscription via doodle ou appel au  
tél. 079 733 25 46. 

Groupe de maison et renseignements : 
www.lephare.ch, tél. 079  733  25  46.

ARMÉE DU SALUT
Activités du 11 au 18 mars

Ce soir jeudi, de 15 h à 17 h, salle ouverte, 
venez partager un moment autour d'une 
tasse de café, et de 19 h à 21 h, salle ouverte, 
lieu de prières. Vendredi, à 9 h 30, Baby 
Song (enfants de 0 à 4 ans). Dimanche, à 
9 h 45, culte aux Ponts-de-Martel avec 
S. Robert (association Compassion). Lundi, 
de 14 h à 16 h, salle ouverte, lieu de prières. 
Jeudi 18, de 19 h à 21 h, salle ouverte, lieu 
de prières. 

FLEURIER (Régional 3).

Pour toutes aides matérielles et spirituelle :
Jean-Daniel Egger, tél. 032  861 45  62,  
fleurier.armeedusalut.ch

QUATRIÈME CHAPITRE suite du 04.03.2021

Roman écrit par Jeanluc Virgilio basé sur des anciennes lettres retrouvées

Une hirondelle sur l’épaule
C'est une fille !

Le Père Paulo, puisque Teresa arrosait le 
cimetière et veillait à l’éclairage des cierges 
de l’autel et nettoyait la cure contribua pour sa 
part aux apprentissages de Giuseppina. 

Si bien qu’en très peu de temps, elle lut 
presqu’aussi bien que Felice. Tous deux per-
mirent aux familles de mieux comprendre ces 
bordereaux officiels, ces tas de lettres et de 
bouts de papier entassés sur la caisse à bois.

En quelques années, elle compléta le réper-
toire des gens qui savaient lire et comprendre 
dans le village …

Les châtaignes
– N’attendez pas trop ! Avec quelques-uns j’ai 

ramassé les plus grosses ! Il va faire beau deux ou 
trois jours, allez-y ! cria un vieux bonhomme 
tout courbé désignant un gros châtaignier du 
bout de sa canne.

– Tu as raison ! Ne t’en fais pas ! On com-
mencera dans l’après-midi avec les enfants et les 
dames du village ! ajouta Maria à l’intention du 
vieil Armando.

Depuis le mois de juillet, les abeilles s’en 
étaient donné à cœur joie. Toute cette agita-

tion à la floraison n’avait pu lui échapper. On 
aurait dit que les bogues se faisaient jolies, 
juste pour lui. Suivre l’évolution des fruits 
donnait lieu à une observation constante et 
minutieuse et ça l’autorisait surtout à émettre 
un avis définitif sur la récolte d’octobre. C’était 
bien une des dernières tâches collectives qu’il 
était capable d’assumer. Personne ne lui en 
disputait la responsabilité, non plus…

Le temps cru et humide laissait à penser 
que l’hiver serait précoce. La fontaine n’était 
pas couverte de givre pourtant le froid était 
pénétrant et il se gelait jusqu’aux os. 

– Les travaux de l’automne ne sont pas ter-
minés, nous devons nous hâter avant que les 
hommes ne rentrent. Tu sais qu’il reste encore 
beaucoup à faire !

Le vieux secoua la tête, maugréant un peu 
sur toutes ces femmes pour qui ça n’était jamais 
le bon moment… Il prit une bûche de bois et 
rentra dans sa maison, à moitié rassuré.

Il suivrait le ramassage de près, ça c’était 
sûr ! 

Il n’y avait pas très longtemps que le seigle 
coupé, porté et battu par les femmes, avait été 
ramené du moulin à dos de mulet par les fils 
du meunier. La récolte s’était avérée de bonne 
qualité et la quantité, raisonnable. 

Le lendemain très tôt, elles s’emparèrent 
de hottes, de perches, de sacs, de corbeilles 
et de vieilles paires de gants. Le mulet har-
naché comme d’habitude sentit sans doute ce 
qui l’attendait, ne semblait pas trop décidé à 
collaborer...

Ah ! Surtout, il ne fallait pas oublier les râteaux 
pour assurer le nettoyage du sol après la récolte. 
Aucune bogue, ni châtaigne ne doivent traîner 
sur le sol au risque que la nera ne s’immisce dans 
la production de l’année suivante…  À suivre
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Merci 
à nos fidèles  
annonceurs

Ici c’est 
Val-de-Ruz

Ici c’est 
La Tène

Ici c’est Boudry

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

COUVET
+41 32 863 12 16

 Thierry +41 79 679 54 05  I  Marin +41 79 679 31 31 
info@codonisa.ch

Iron Cube Sàrl 
Rue de la Place d’Armes 9  I  2114 Fleurier 

vincent@ironcube.ch  I  079 220 63 76 

www.ironcube.ch

MERCI ! 
Notre reconnaissance va à nos
concitoyennes et concitoyens :

vous avez voulu faire valoir vos droits
et nous nous sommes engagés avec vous !

Au plaisir de continuer
à vous représenter

La section Val-de-Travers du POP

Parti Parti OOuvrier et Populaireuvrier et Populaire
Pour n’Pour n’OOublier Personneublier Personne

• Comptabilité PME et gestion TVA
• Comptabilité agricole

• Déclarations d’impôts, fiscalité
• Gestion des salaires et administrative

• Réviseur agréé selon Autorité de Surveillance des Réviseurs
• Administration PPE

Le Monopoly est un jeu, pas la fiscalité.
Notre expérience 

à votre service depuis 25 ans.

14
 (NE)

T  032 866 15 
info@fiduciairelebet.ch

Grande-Rue 10
2112 Môtiers

Entre-deux-Bolles 3 
2117 La Côte-aux-Fées
T 032 865 11 28
roger@buchs-freres.ch  
gael@buchs-freres.ch 

UNE SOLUTION COMPLÈTE 
POUR TOUS VOS PROJETS

TAILLÉS  SUR-MESURE 
Charpente / Couverture pour tous types 

de construction
Étude de projets / plans virtuels
Taillage de vos projets sur CNC

Rénovation, création, façade, isolation
Menuiserie / rénovation intérieur

Bois Suisse et régional

CHARPENTERIE SA

Toujours nos plats
à l’emporter

Vendredi 12 mars
1/2 coquelet, frites

•••
Mardi 16 mars

Lasagnes au saumon
(tout du frais)

032 861 2008
G R E N I E R  1 1
2114 FLEURIER

Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Jarrets de porc Fr. 8.- / kg
du jeudi 11 au mercredi 17 mars inclus

le goût du vrai

Bonnestables

Piscine -20 ans
Wellness -20 ans
Mur de grimpe -20 ans
Salles de sport pour activités sans contact -20 ans
Salles de sport pour activités avec contact -20 ans

les enfants de -8 ans doivent être accompagnés d'une personne majeure.
(18, 19 ou 20 ans)
Dès la réouverture complète, les abonnements seront remboursés au
prorata de la fermeture, par le biais d’une carte cadeau.

Hébergement
Réception
Prestations loisirs
Centrale de réservation
Location de salle de cours et auditorium
Massages
Solarium
Aire de camping-car

EspaceVAL rouvre toutes les installations pour les -20 ans seulement (année 
2001 et après) et retrouve son horaire habituel le 09 mars :

Rappels :

Les prestations suivantes sont également disponibles :

Attention, l'accès fitness n'est toujours pas autorisé.

Nous remercions notre clientèle de bien suivre les mesures COVID qui sont
appliquées dans tout le bâtiment.

Pour plus d'information, veuillez vous rendre sur notre site internet ou appeler
la réception.

e s p a c e V A L  .  C l o s - P u r y  1 5  .  2 1 0 8  C o u v e t  .  + 4 1  3 2  8 8 9  6 9  1 9  .  i n f o @ e s p a c e v a l . c h  .  w w w . e s p a c e v a l . c h

RÉOUVERTURE POUR LES -20 ANS LE 09 MARS

Halte au feu !
Ma lettre ouverte dans le « Courrier » du 25 

février dernier a suscité bon nombre de réac-
tions et je remercie chacun d’entre vous pour 
votre soutien. J’en ai été très touchée. Je ne 
regrette pas d’avoir exposé ma situation car 
cela m’a fait du bien d’en parler un peu. Même 
si je réfute une bonne partie des arguments 
qui y sont présentés – et en premier lieu l’ar-
riéré de loyer supposé de quarante mois –, j’ai 
pris note de la réponse publique qui m’a été 
faite par le même biais. L’heure est désormais 
venue d’éteindre l’incendie. Mon propriétaire 
et moi-même avons repris contact et nous 
sommes en discussion afin de trouver un 
arrangement. C’est en bonne voie, le restau-
rant reste ouvert et je me réjouis de continuer 
à servir mes fidèle s clients au quotidien avec 
mes toujours aussi dévouées employées.

Dési Dubol

UN P’TIT PLUS

L’Association 
Un P’tit Plus reste présente 
malgré les temps difficiles.

Samedi 10 avril 2021, 
le P’tit Plus vous livrera les délicieuses 

gaufres « Fabrication par Ornella » 
que vous aurez commandés au plus tard 

avant le 3 avril 2021.
Pour votre commande :

info@unptitplus.ch - SMS ou Whatsapp 
079 542 42 06 ou 078 724 71 51

Alors aucune hésitation, pour Fr. 2.- 
la gaufre vous offrez du bonheur
à ces enfants atteints d’un cancer.
Du fond du cœur, un grand MERCI 

de votre soutien.

Bonnestables / Infosutiles



page 6Jeudi 11 mars 2021Courrier du Val-de-Travers HEBDO  Chroniquerégionale

 
petits-clos 37  -  2114 fl eurier  -  +41 32 862 11 88  -  foyerdejour@lentourage.ch  -  lentourage.ch

Le foyer de jour l’entourâge accueille à la journée 
des personnes âgées vivant à domicile, 
désireuses de rompre leur solitude ou de trouver 
une aide et un soutien pour certaines activités 
de la vie quotidienne.

Une question ?  •  Pour visiter ?  •  Pour une journée d’essai gratuite ?

Appelez-nous au 032 862 11 88

foyer de jour

Au foyer de jour l’entourâge vous trouverez :
Un environnement agréable et sécurisant

Un service personnalisé et adapté
Des activités individuelles et de groupe

Un lieu d’échanges et d’écoute
La possibilité de retrouver ou maintenir une vie sociale

Un riche catalogue d’activités
Un partenariat avec les services d’aide et de soins à domicile 

ainsi que les médecins et les proches 

Label Intégration CNIP - OAI 2020

Baud Industries SA aux Verrières labellisée

Depuis 2013, le Centre neuchâ-
telois d’intégration professionnelle 
(CNIP), à Couvet, est mandaté par 
les Offices de l’assurance invalidité 
(OAI), en sus de ses activités de for-
mation, pour coacher leurs assurés 
ayant suivi ou suivant une forma-
tion au CNIP.

Le coaching se déroule dans le 
cadre de stages ou de formation duale 
en entreprise. Cette mesure assure 
un accompagnement professionnel 

qui permet une consolidation de la 
formation acquise au CNIP en milieu 
industriel, ainsi qu’un suivi social 
lors du déroulement des stages.

Le CNIP a créé un réseau de 
plus de 300 entreprises partenaires 
dans tous les cantons romands. 
Chaque année, elles sont très nom-
breuses à prendre des personnes en 
stage, voire à les engager.

Du 1er janvier au 31 décembre 
2020, elles ont été au nombre de 24 
(13 dans le canton de Neuchâtel, 
7 Vaud, 2 Berne et 2 Fribourg) à 
offrir 2943 jours de stages au total 
(3020 en 2019).

C’est tout à fait remarquable en 
regard des conditions particulières 
dans lesquelles les entreprises ont 
travaillé l’année dernière.

Le CNIP a donc décidé, afin 
de les remercier et de saluer leur 
action en faveur de personnes en 
réinsertion, de remettre à cha-
cune d’entre elles, un label spécial 
« Coup de cœur ».

Par ailleurs, le taux de réinser-
tion (à savoir le nombre de per-
sonnes ayant trouvé un emploi 
au dernier jour de leur stage par 
rapport au nombre de stagiaires 
ayant terminé leur stage pendant 

la période de référence) se monte 
à 41,67% (56,25% en 2019).

Ce taux tout à fait honorable 
est aussi le résultat de l’excellente 
collaboration entre les deux par-
tenaires que sont le CNIP et les 
offices AI des différents cantons 
qui ont une attitude d’ouverture et 
d’engagement très forte permettant 
d’atteindre avec succès les objectifs 
déterminés ensemble.

Afin de souligner l'investisse-
ment citoyen des entreprises qui 
mettent en place des stages, le 
CNIP, en collaboration avec l’OAI-
NE, avait l’habitude de réunir, lors 

Bonjour, j’achète
montres-bracelets,  

et montres de poche, 
tout état, tout argenterie, or, 

sous toutes leurs formes.
Fourniture d’horlogerie

et divers.
Paiement « comptant » et discrétion

M. Ostertag

✆ 079 294 68 57

Cherchons secrétaire,
sachant travailler de manière indépendante

Libre de suite, environ 12 h par semaine
pendant l’été et 10 h par mois pendant l’hiver

 - Établissement des documents
pour l’engagement du personnel.

 - Établissement des fi ches de salaires, AVS,
LPP, impôts à la source, charges sociales, 
etc… (programme Winbiz)

 - Fiches des nuitées (guichet unique),
autocontrôle, etc…

 - Établissement des documents agricoles
(BTDA, estivages, pmts directs, etc…)

Pour plus de renseignements, prière
de prendre contact au 076 507 43 08.

 Lesemplois

Nous cherchons pour compléter notre équipe
du caveau au Prieuré St-Pierre à Môtiers

un(e) hôte(sse) accueil-vente 
(salaire horaire, activité à temps très partiel, 

horaire irrégulier)

notamment pour l’accueil de nos clients, la présentation
de notre maison, la promotion et la vente

de toute la gamme de nos Grands Vins Mousseux

Conditions requises :
• Expérience de la vente 
• Intérêt manifeste pour le domaine du vin
• Contact agréable, orienté(e) vers la clientèle 
• Bilingue français-allemand
• Flexibilité
• Bonne présentation

Pour tous renseignements complémentaires,
contactez Mme A. Dennler, tél. 032 862 03 03

Les offres de service écrites sont à adresser à :
Mauler & Cie SA

Le Prieuré St-Pierre - 2112 Môtiers

Cabinet Infirmier en Psychiatrie 
Fabrizio Bagatella - Tél. 079 680 99 21
Rue des Moulins 2a - 2108 Couvet
E-mail : inf.psy.bag@bluewin.ch 

Suivi ambulatoire 
de personnes en souffrance :

• Dépression • Schizophrénie
• Perte de repères • Anxiété et angoisses
• Deuil
•  Et tous troubles psychiatriques de l’adulte

Remboursé par la LAMal sur prescription de votre médecin.
2 minutes à pied de la gare de Couvet et parcage aisé.

Pour tout renseignement composez le 079 680 99 21

Coaching 
de Vie

Prenez votre vie 
en main

Patrice Boyer 
079 706 71 77

d’une petite cérémonie, les diffé-
rents partenaires et de remettre à 
cette occasion le « Label Intégra-
tion » de l’année à toutes les entre-
prises nominées.

Ce printemps, il n’est pas pos-
sible d’organiser la version 2020 
de cet événement comme habi-
tuellement. Toutefois une petite 
cérémonie a été maintenue mardi 
sous la présidence du conseiller 
d'État Jean-Nat Karakash et avec 
la participation de F. Nemeti, 
directeur de la CNCI, G. Jeannet, 
directeur de l’OAI-NE et de T. 
Nguyen, directeur du CNIP et au 
Val-de-Travers, c'est l'entreprise 
verrisanne Baud Industries SA qui 
a été labellisée.

Comm.
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• Installations électriques
• Contrôles des installations électriques
• Domotique, télématique, TV, téléphone
• Borne de charge – E-mobilité
• Installations photovoltaïques
• Paratonnerre
• Dépannage

A. Tosato
Responsable
de succursale
032 861 30 00
Grand-Rue 2
2114 Fleurier

ELECTRICITE

ÉTUDE | PROPOSITION | DEVIS | PROJET GÉNÉRAL
Construction neuve | Transformation | Rénovation

Terrassement | Démolition | Béton armé | Maçonnerie | Chape | Façades 
Isolation périphérique | Aménagement extérieur | Terrasse | Génie civil

Clos Donzel 5 - 2114 Fleurier - T. +41 32 861 30 17 - admin@gfreyetfils.ch

La maison aux 3000 merveilles

« Nous n’avons pas calculé le 
nombre exact d’objets mais on ne 
doit pas en être très loin », rassure 
d’entrée le couple Pellet. Une caisse 
enregistreuse par-ci, des paniers 
en suspension par-là, un Piaggio 
orange calé un peu plus loin vers 
une ancienne tricoteuse Dubied ou 
encore des lampes fabriquées avec 
des objets tels qu’un robinet ou un 
pare-chocs de voiture… dépayse-
ment garanti. Et je dirais même 
qu’il y a plus de 3000 objets stockés 
ici dans un mélange d’originalité et 
de valeurs sûres. À croire qu’il ne 
manque que la fameuse luge rouge. 
« Non, nous en avons deux actuelle-
ment », coupe fort à-propos Cédric.         

Quelques cartons  
à bananes pour débuter

Dans cet univers aux confins 
du fantastique règne comme une 
ambiance de renouveau : « Comme 
tous les commerces non essentiels, 

nous avons été fermés pratiquement 
tous les mois depuis une année. C’est 
seulement depuis le 1er mars 2021 
que l’on rouvre sporadiquement. » Il 
n’y a pas de date ni d’horaire d’ou-
verture fixés à l’avance puisque 
c’est sur rendez-vous que cela fonc-
tionne la plupart du temps. Internet 
est notamment utilisé pour mettre 
en avant certaines trouvailles et le 
bouche-à-oreille fait le reste. Il faut 
dire qu’habituellement, ce grand 
espace sert plutôt  à conserver les 
objets dans l’attente de participer à 
des brocantes spécialisées.

« Nous allons le plus souvent 
exposer en extérieur dans les événe-
ments officiels de Suisse romande », 
confirme Anne-Françoise. C’est elle 
qui est officiellement à la tête de 
la « Luge Rouge » depuis l’achat du 
bâtiment en 2005. « À la base c'était 
un hobby et nous avons commencé 
avec quelques cartons à bananes. 
On ne pensait pas s’étendre autant 

Elle pourrait s’appeler la maison aux 3000 merveilles, elle s’ap-
pelle finalement la Luge Rouge. Un nom inspiré d’un magasin de 
jouets français qui se nommait le « Singe Rouge ». Elle, c’est la bro-
cante du couple Anne-Françoise et Cédric Pellet située dans un vieux 
bâtiment au cœur de Noiraigue. À l’intérieur, une surface de trois 
cents mètres carrés sur deux étages où s’offre à nous trois milles 
objets de toutes sortes.

Anne-Françoise et Cédric Pellet.

mais c’est rapidement devenu une 
grande passion », poursuit son 
mari. L’homme de 60 ans a tra-
vaillé durant trois décennies dans 
l’automobile et il donne des cours 
d’auto-école aujourd’hui tout en 
s’investissant aussi largement pour 
leur brocante.        

Duo de scaphandres contre 
plaque émaillée « Motalin »

Contrairement aux brocantes 
caritatives comme Emmaüs, le 
couple Pellet achète tous ses objets. 
Il se déplace en camionnette pour 
aller les chercher, il les restaure, il 
les entretient et il fixe finalement un 
prix en prenant une courte marge. 
De fibre ouvertement recycleuse et 
« anti-gaspi », il doit aussi sentir et 
anticiper les tendances pour assu-
rer un roulement et faire de la place 
à des éléments plus modernes. « Les 
pendules neuchâteloises ont perdu 
énormément de valeur notamment et 
c’est devenu difficile à écouler. C’est 
donc un métier de nez. » Pour faire 
de la place à des nouveautés, le duo 
de chineurs attend avec impatience 
que les brocantes officielles soient 
à nouveau autorisées. 

En parallèle, les ouvertures 
occasionnelles de leur bâtiment 
aux 3000 merveilles rencontrent 
un beau succès. « Les gens voyagent 
à travers les époques grâce à cer-
tains objets et on sent vraiment 
qu’il y a une demande en ce sens 
aujourd’hui. » En fonction des mois, 
quelques dizaines voire centaines 
de trouvailles entrent et quittent 
« l’espace Pellet ». Le coup de cœur 
d’Anne-Françoise est un duo de 
casques de scaphandres (l’un est 
vrai et l’autre faux) tandis que le 
cœur de son mari penche vers une 
plaque émaillée « Motalin » (une 
marque d’huile allemande) datée 
de l’entre-deux-guerres. À vous de 
trouver le vôtre, prévoyez la jour-
née peut-être…  

Kevin Vaucher

ACHÈTE
Or, bijoux,

montres-bracelets
Mme Braun - 079 688 10 89

Service de défense
incendie et de secours

Aucune intervention pour les 
sapeurs-pompiers du SDIS.
Plus d'infos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

pour tous  
vos imprimés 

de qualité
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papiers  
administratifs

faire-part 
divers

prospectus

sets de table

cartes de visite

Fleurier 
Tél. 032 861 10 28

info@courrierhebdo.ch
www.courrierhebdo.ch

Inadmissible 

Comment peut-on en Suisse faire 
une votation contre la burqa ? Cela 
représente beaucoup de frais alors 
qu’une solution est très simple.

Je développe, le 17 mars 2008 
Micheline Calmy-Rey, présidente 
de la confédération, s’est voilée 
lors de sa visite en Iran, et je trouve 
cela normal, c’est la loi du pays.

Donc, les musulmanes qui 
viennent habiter en Suisse doivent 
aussi se plier aux lois du pays, ces 
femmes qui veulent venir vivre en 
Suisse doivent s’adapter aux lois du 
pays, autrement elles restent dans 
leur pays, c’est aussi simple que 
cela.

Donc la question, pourquoi faire 
une votation qui coûte des milliers 
de francs pour la Suisse alors que 
l’on pourrait mettre cet argent pour 
les restaurateurs, les paysans, les 
entreprises en difficultés à la suite 
des problèmes avec le Covid ?

Encore une fois, on dérange 
les contribuables suisses pour une 
votation qui n'a aucun sens, vu qu’il 
suffit de faire respecter les lois qui 
sont en vigueur dans notre pays.

Encore de l’argent dilapidé pour 
rien si on accepte les lois du pays, il 
suffit de les faire respecter et ainsi 
pas besoin de votation hors de prix.

Francis Guenot, Saint-Sulpice

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

Une note positive

Nous traversons une période 
bien morose et c’est peu dire...

Pour beaucoup, c’est d’abord 
la maladie et tout ce qui peut en 
découler ; pour d’autres, c’est le 
télétravail imposé ; et d’autres 
encore, souhaiteraient se retrou-
ver, se divertir ou pratiquer leur 
sport préféré...

Pour nous, les restaurateurs et 
tenanciers de lieux publics, c’est 
l’interdiction pure et simple de tra-
vailler...

Difficile de ne plus être auto-
risée à accueillir et à servir mes 
clients, de vivre mon quotidien et 
de gagner ma vie de façon à subve-
nir à mes besoins et à honorer mes 
charges... plus rien... 

Toutefois, c’est durant cette 
période de confinement que j’ai 
pu apprécier la solidarité dont cer-
taines personnes ont fait preuve à 
mon égard. 

Grâce à elles je peux envisager 
l’avenir et garder l’espoir de retrou-
ver mes clients.

Suzy , Bar La Tanière

12 PAGES12 PAGES
CE NUMÉRO EST DE
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DANS NOS PARTIS

POLITIQUES 

DANS NOS PARTIS POLITIQUES 

Renouvellement  
au bureau  
du Parti socialiste  
du Val-de-Travers

Lors de son assemblée générale 
extraordinaire tenue en visiocon-
férence le 8 mars dernier, le PS 
Val-de-Travers a validé à l’una-
nimité la nomination de Sarah 
Fuchs-Rota à sa présidence. La 
Môtisanne, vice-présidente sor-
tante, conseillère générale et can-
didate au Grand Conseil, succède à 
Cécile Mermet-Meyer, qui passe le 
flambeau pour des raisons profes-
sionnelles tout en demeurant très 
impliquée en tant que conseillère 
générale. Le PSVdT lui est très 
reconnaissant de son investisse-
ment sans faille, sincère et bien-
veillant ; elle a su conduire la sec-
tion dans une période tourmentée 
en menant de front de nombreuses 
activités.

Un comité qui peut compter sur 
un engagement majoritairement 
féminin

En cette journée internationale 
des droits des femmes, c’est avec 
grande satisfaction que la section a 
élu à la vice-présidence la conseil-
lère générale May Margot, qui se 
réjouit de s’impliquer au sein du 
comité.

Lydie Sivignon conserve son 
rôle de secrétaire et Nicolas Béra-
neck, candidat au Grand Conseil, 
celui de caissier. Katia Della Pietra, 
conseillère générale et candidate 
au Grand Conseil, assume depuis 
un an la responsabilité de la com-
munication.

Le PSVdT bénéficie de forces 
vives très impliquées au plan com-
munal et cantonal. Toute l’équipe 
s’engage avec dynamisme et 
conviction pour porter les valeurs 
socialistes dans la région. En cette 
période de crise, nous devons tous 
et toutes être plus que jamais soli-
daires.

Parti socialiste du Val-de-Travers

L'inauguration s'est déroulée dans le respect des mesures sanitaires et les masques ont été enlevés  
le temps de la photo.

Zonta club Sainte-Croix Val-de-Travers

Deux parterres de roses offerts

Le nouveau parterre de roses 
offert par le Zonta club Sainte-
Croix Val-de-Travers a été inauguré 
en présence de Yves Fatton, conseil-
ler communal de Val-de-Travers, 
Cédric Roten, syndic de Sainte-
Croix, Eveline Bill et Fabienne 
Moulin, membres du Zonta Inter-
national.

Ce parterre a été offert à l’occa-
sion de la journée internationale 
des femmes institué par l’ONU, 
lundi 8 mars. Dans son discours, 
la présidente du Zonta club Sainte-
Croix Val-de-Travers rappelle 
que les femmes du monde entier 
revendiquent et méritent un ave-
nir égalitaire libre de préjugés, de 
stéréotypes et de violence, avec les 
mêmes droits et des chances égales 
pour toutes et tous.

Le Zonta club Sainte-Croix 
Balcon du Jura, fondé en 2004, a 

vu ses membres du Val-de-Travers 
augmenter pour en devenir actuel-
lement la majorité. Afin de s'enraci-
ner dans ces deux régions, le club a 
modifié son nom et devient mainte-
nant le Zonta club Sainte-Croix Val-
de-Travers. C’est donc pour marquer 
cette nouvelle page de son histoire 
que le club offre deux parterres de 
roses jaunes, fleurs emblèmes du 
Zonta, aux communes du Val-de-
Travers et de Sainte-Croix. 

La population pourra aller 
admirer les roses jaunes cet été sur 
le côté Est de la pension Beauregard 
à la Grand-Rue 10 de Fleurier. L'em-
placement du parterre de Sainte-
Croix, installé tout prochainement, 
doit encore être déterminé. 

Le Zonta International a égale-
ment choisi ce jour, nommé Rose 
Day, pour honorer et remercier les 
femmes qui ont une place spéciale 

Votations fédérales

Les résultats en chiffres dans le district

Dimanche 7 mars, trois objets 
fédéraux étaient soumis au vote. 
La population neuchâteloise a dit 
« oui » à 52,01% (26’470 oui contre 

24’425 non) à l’initiative populaire 
« Oui à l’interdiction de se dissimu-
ler le visage ».

À l’occasion de la votation fédérale du dimanche 7 mars, la popu-
lation neuchâteloise a accepté l’initiative populaire « Oui à l’inter-
diction de se dissimuler le visage ». Elle a refusé la loi fédérale sur 
les services d’identification électronique (LSIE). Enfin, elle a refusé 
l’Accord de partenariat économique avec l’Indonésie. La participa-
tion s’est élevée à 45,76%.
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NON VOTATIONS FÉDÉRALES
Initiative pour 

l'interdiction de se  
dissimuler le visage

Loi sur 
l'identification 
électronique

Accord de libre-
échange de l'AELE 
avec l'Indonésie

OUI NON OUI NON OUI NON

La Côte-aux-Fées 152 52 38 163 66 130

Les Verrières 138 66 87 115 97 102

Val-de-Travers 1893 1168 931 2120 1005 1937

TOTAL 2183 1286 1056 2398 1168 2169

TOTAL DU CANTON 26’470 24’425 15’876 34’612 19’760 30’242

EspaceVAL à Couvet rouvre 
toutes les installations pour les 
-20 ans seulement (année 2001 et 
après) et retrouve son horaire habi-
tuel le 9 mars.

Piscine -20 ans, wellness -20 
ans, mur de grimpe -20 ans, salles 
de sport pour activités avec ou sans 
contact -20 ans.

Les enfants ayant moins de 
8 ans doivent être accompagnés 

d'une personne majeure (18, 19 ou 
20 ans).

Dès la réouverture complète, les 
abonnements seront remboursés au 
prorata de la fermeture, par le biais 
d’une carte cadeau.

Les prestations suivantes sont 
également disponibles : héberge-
ment, réception, prestations loisirs, 
centrale de réservation, location de 
salle de cours et auditorium, mas-

sages, solarium, aire de camping-
car. Attention, l'accès fitness n'est 
toujours pas autorisé.

Merci de bien suivre les mesures 
Covid qui sont appliquées dans tout 
le bâtiment.

Pour plus d'information, 
veuillez vous rendre sur le site 
internet ou appeler la réception  
(www.espaceval.ch, 032 863 10 60).

Comm.

Les Neuchâteloises et les Neu-
châtelois ont refusé à 68,55% 
(34’612 non contre 15’876 oui) la 
loi fédérale sur les services d’iden-
tification électronique (LSIE).

Enfin, les citoyennes et les 
citoyens du canton ont dit « non » à 
60,48% (30'242 non contre 19'760 
oui) à l’Accord de partenariat éco-
nomique avec l’Indonésie.

Deux « non »  
réjouissants sur  
des objets fédéraux

Le clair « non » de la popula-
tion vallonnière à l’accord de libre-
échange avec l’Indonésie réjouit le 
Parti socialiste du Val-de-Travers 
(PSVdT). Si la campagne musclée 
des milieux économiques a porté 
de justesse sur le plan fédéral, elle 
n’a pas eu de succès dans notre 
région, qui a refusé de cautionner 
des pratiques marquées par une 
déforestation massive, au détri-
ment de la durabilité.

Le PSVdT relève par ailleurs 
avec satisfaction que la loi sur 
l’identité électronique, défendue 
par la droite du Parlement, a été 
sèchement refusée, tant par les 
Vallonniers que les Suisses. L’iden-
tité, même numérique, n’est pas 
un marché et il est heureux que la 
population l’ait affirmé avec force.

Enfin, le PSVdT prend acte à 
regret de l’acceptation de l’initiative 
dite « anti-burqa ». Il continue d’y 
voir une modification constitution-
nelle inutile, ne concernant qu’une 
infime minorité de femmes. En 
cette semaine ouverte par la Jour-
née internationale des droits des 
femmes, le PSVdT tient à rappeler 
que la lutte contre le sexisme et pour 
l’autodétermination des femmes 
reste encore et toujours d’actualité.

Parti socialiste du Val-de-Travers

Chères Vallonnières, 
chers Vallonniers

Il est encore une fois temps de 
vous dire un grand Merci.

Nous sommes heureux de 
constater que les efforts que nous 
avons déployés pour nous opposer 
à la vente des domaines de Lon-
geaigue et Les Œuillons faisaient 
sens et que la population de Val-de-
Travers nous a soutenu par son vote 
le 7 mars dernier. C’est une belle 
victoire de la démocratie. 

Nous nous engageons à conti-
nuer à travailler pour vos intérêts 
en demandant la mise en œuvre 
de projets cohérents et justes pour 
notre patrimoine à tous.

POP, section du Val-de-Travers

Des nouvelles d'EspaceVAL

dans notre vie, des femmes qui 
comptent pour nous, des femmes 
qui nous ont fait grandir et qui nous 
inspirent.
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Dans de nombreux pays, les 
agences immobilières à forfait fixe 
s’imposent comme des acteurs 
incontournables. Et la Suisse ne fait 
pas exception, l’agence Neho a déjà 
séduit par son concept plus de 1200 
propriétaires qui ont décidé de ne 
plus payer de commission. À la place 
ils paient un forfait fixe de 9500 
francs et n’hésitent pas à exprimer 
leur satisfaction d’avoir choisi Neho, 
en égratignant par la même occasion 
les agences traditionnelles.
M. Christophe S. témoigne ainsi: 
«On acceptait vraiment de payer 
une commission avant ? C’est la 
deuxième fois que je vends ma 

maison. La première fois, il y a 
quelques années, je suis passé par 
une agence de mon quartier, et ça 
m’a coûté des dizaines de milliers 
de francs. Cette fois-ci j’ai choisi 
Neho, j’ai eu un service similaire, 
quoiqu’encore plus engagé et réactif, 
j’ai vendu ma maison plus vite et ça 
m’a coûté cinq fois moins».
 

La commission immobilière est la 
poule aux œufs d’or du secteur im-
mobilier et représente un montant 
généralement compris entre 30000 et 
50000 francs qu’il est toujours dou-
loureux de payer pour les proprié-
taires, mais pour une partie d’entre 

eux, ce serait bientôt fini: «Nous 
assistons à une mutation rapide du 
marché de l’immobilier, de plus en 
plus de clients s’intéressent à l’alter-
native offerte par notre agence et aux 
économies substantielles qu’elle re-
présente» indique son fondateur Éric 
Corradin.
L’agence qui comptabilise une crois-
sance exponentielle de son nombre 
de clients prévoit ainsi que près de 
60% des transactions, sur approxi-
mativement 27000 gérées chaque 
année par des agents immobiliers en 
Suisse, se feront par le biais d’une 
offre à forfait fixe. Cela représen-
terait une économie de près de 350 
millions pour les vendeurs!
Avec son forfait fixe de 9500 francs 
Les prestations offertes par l’agence 
Neho sont les mêmes, voire seraient 
même meilleures selon les dires de 
ses clients. L’agence immobilière 
automatise une grande partie de ses 
tâches administratives récurrentes 
pour libérer du temps à ses agents 
locaux. La gestion de la vente en est 
simplifiée et l’agent se consacre à la 
recherche d’acheteurs pour le bien.
Neho garde ainsi l’essentiel en com-
binant digital et local: une plateforme 
digitale performante et des courtiers 
locaux connaissant parfaitement le 
marché immobilier de votre région. 

Grâce à ce nouveau concept sédui-
sant, Neho a fait économiser plus de 
23 millions de francs à ses clients, af-
fiche une croissance rapide et un taux 
de satisfaction record dans le secteur, 
en provoquant la colère d’une partie 
des agences traditionnelles.

Grâce à son dynamisme et sa va-
leur ajoutée, Neho a remporté le « 
Prix de l’Immobilier » dans la caté-
gorie PropTech lors des Swiss Real 
Estate Awards en 2018 et d’impor-
tants groupes immobiliers comme 
les groupes Investis et Delarive ont 
rapidement rejoint l’aventure pour 
accompagner le développement de 
cet acteur innovant de l’immobilier.
À ce jour, l’agence immobilière a 

déjà séduit quelques 1’400 clients. 
Elle réalise actuellement plus de 
60 ventes par mois et met sur le 
marché 100 nouvelles propriétés 
chaque mois, lui permettant d’avoir 
aujourd’hui l’une des plus grosses 
bases d’acquéreurs actifs tant sur le 
canton de Neuchâtel que sur l’en-
semble du territoire Romand.

Selon des prévisions réalisées par l’agence immobilière sans commission Neho, trois vendeurs sur cinq vendront leurs biens 
sans avoir à payer l’importante commission immobilière pratiquée par la quasi-totalité des agences.

D’ici 5 ans, trois propriétaires sur cinq ne paieront plus de 
commission immobilière pour la vente de leurs biens !

Évolution prévisionnelle des transactions immobilières 
pour des biens gérées par des agences

Agences traditionnellesAgences sans commissions

hello@neho.ch

032 580 04 00
pierre-frederic@neho.ch

Estimez gratuitement  
votre bien sur neho.ch

                 FLEURIER  
FÊTE SES 5 ANS

Entreprise
PUBLI-REPORTAGE

Le 2 mars 2016, Alexandre Tosato 
prenait la responsabilité de la succursale 
vallonnière de la société Elexa. Cinq  
ans plus tard, il revient sur cette 
aventure : 

« En 2016, nous avons ouvert la succursale de 
Fleurier avec pour but de fidéliser nos clients 
et d’offrir un lieu de formation de proximité 
pour nos apprentis installateurs-électriciens. 
Cinq années plus tard, nous sommes heureux 

de constater que le pari a été relevé avec un 
franc succès grâce au professionnalisme et à 
la réactivité de nos collaborateurs, en grande 
majorité originaires et/ou domiciliés au Val-
de-Travers. 

À Fleurier, nous proposons une palette 
complète de prestations liées aux installations 
électriques : e-mobilité (bornes de recharges), 
photovoltaïque, domotique, télématique, 
multimédia, contrôles électriques et projets. 
Depuis le début de cette année, nous avons 
également mis en place un service de 
dépannage d’urgence, disponible 24 h / 7 j 
afin de garantir en tout temps le confort et la 
sécurité des Vallonniers.

De trois à l’origine, nous sommes aujourd’hui 
sept collaborateurs à temps plein au service  
de la clientèle. La formation de nos jeunes 
nous tient particulièrement à cœur et nous 
mettons tout en œuvre afin de leur offrir 
les meilleures conditions d’apprentissage 
possibles et de les accompagner dans les 
prémices de leur carrière professionnelle.

Nous mettons également un point d’honneur 
au soutien des sociétés locales et des clubs 
sportifs de la région. Depuis plusieurs années, 
nous soutenons notamment le FC Fleurier, le  
CP Fleurier, le FC Môtiers, le F.U.C.k et le 
Club Alpin Suisse. »

Pour Stessy Masi, responsable d’Elexa 
depuis 2019, l’implantation de la 
société au Val-de-Travers représente 
une réelle opportunité de développer 
les activités de la société et de 
garantir des prestations de qualité 
et de proximité à sa fidèle clientèle. 
À l’occasion de cet événement, il se 
confie :

« Originaires et attachés au patrimoine et à 
l’histoire du Vallon, c’est avec une grande 
satisfaction que mes collaborateurs et moi-
même fêtons ce cinquième anniversaire. Le 
déploiement de nos activités dans la région 
nous permet de nous positionner en tant 
qu’acteurs du développement économique 
local. Nous nous réjouissons de vous 
accompagner dans vos futurs projets de 
construction et de rénovation. »

ELECTRICITE
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L’armée jaune toujours au front

Appuyé par le voyer-chef de la 
commune de Val-de-Travers Jean-
Marie Mettraux, Yves Fatton pré-
cise d’emblée que les mesures hiver-
nales en place depuis novembre 
sont encore valables jusqu’à mi-
mars. « Typiquement, les tempéra-
tures ont été très agréables au début 
du mois et les gens se demandent 
pourquoi les nids-de-poule ne sont 
pas encore rebouchés par exemple. 
C’est tout simple, on va déjà finir le 
service hivernal avant de s’attaquer 
à ces travaux qui reviennent inlassa-
blement sur la table chaque année. »  
Et il n’y a pas que les nids-de-poule 
(qui seront donc rebouchés au 
printemps) :  jalons cassés, dégâts 
liés aux passages des chasse-neige 
ainsi que nettoyages des branches 
brisées et autres déchets occupent 
désormais une bonne partie des 
journées des 27 membres EPT 
(équivalent plein temps) de la voi-
rie.

Des notes données  
à l’état de chaque route 

« Au niveau des tâches courantes, 
nous sommes sur le point de termi-
ner la taille des arbres et ce n’est 
pas une mince affaire puisqu’il y 
en a 300 à bichonner sur le Val-
lon (chaque arbre coupé étant rem-
placé) », précise le voyer-chef. 
Une autre équipe s’occupe simul-
tanément de répertorier l’état des 
routes. Un travail primordial pour 
savoir quels tronçons sont priori-
taires et devront être remis en état 
en 2021. Trois hommes tournent 
actuellement avec des tablettes et 
donnent des notes aux différentes 
portions de voies. 

« Un canevas avec des points en 
fonction de la qualité de la route a 
été mis en place il y a une dizaine 
d’années. Plus la route est mal notée, 
plus elle est en haut de nos préoccu-
pations », complète le président du 
Conseil communal. Un outil bien 
utile pour établir une stratégie 
efficace dans ce domaine. « L’hiver 
nous a passablement gâtés cette 
année avec de belles séries de chutes 
de neige et plusieurs jours de grand 
froid. Les routes ont dégusté et se 

L’arrivée du Covid, l’hiver féroce et les fortes gelées ont donné 
du fil à retordre aux employés communaux et notamment aux can-
tonniers, reconnaissables à leur tenue couleur citron. Si cette armée 
jaune s’affaire déjà à panser les « bobos » de l’hiver, la saison froide 
n’est pas finie, aime à rappeler Yves Fatton, président du Conseil 
communal en charge du dicastère des infrastructures. Bilan et pers-
pective des « chantiers » à venir. 

Yves Fatton (à gauche) et Jean-Marie Mettraux.

Sondage auprès des jeunes du  
Val-de-Travers : quels enseignements ?

En novembre 2020, le Conseil 
communal s’est associé à la Fédé-
ration suisse des Parlements des 
jeunes (FSPJ) pour initier une 
réflexion visant à une meilleure 
intégration des jeunes dans la vie 
politique de la région. Une quaran-
taine de jeunes entre 12 et 18 ans 
ont pris part à l’enquête en ligne à 
la fin de l’année 2020.

Les résultats de ce sondage réa-
lisé sur la plateforme engage.ch ont 
été transmis au Conseil communal 
au moment même où le groupe POP 
déposait une motion demandant à 
l’exécutif de créer un parlement des 
jeunes dans notre commune. Celle-
ci sera traitée par le législatif lors 
de sa séance du 22 mars prochain.

Dans l’intervalle, le Conseil 
communal souhaite communiquer 
les premiers enseignements issus 
de ces résultats. En effet, malgré 
une large diffusion via les réseaux 
sociaux et les canaux usuels utilisés 
par l’école pour communiquer avec 
les élèves, seule une petite quaran-
taine de jeunes ont répondu au 
sondage – sur les 700 jeunes entre 
12 et 18 ans que compte notre val-

lée. Ce faible taux de participation 
interpelle le Conseil communal 
quant à l’intérêt que ce sondage a 
suscité chez eux.

Plus en détail, il est relevé que la 
moitié des jeunes ont l’impression 
que leur voix ne compte pas vrai-
ment dans leur commune. Dans la 
même proportion, les jeunes ont 
déclaré vouloir changer quelque 
chose au Vallon mais sans savoir 
comment le faire.

À noter également que trois par-
ticipants sur cinq ont déclaré s’in-
téresser à la politique communale 
mais seuls deux sur cinq souhaitent 
disposer de nouvelles formes de 
participation.

Dans le détail, les jeunes ont 
été très séduits à l’idée de disposer 
d’un crédit de jeunesse, c’est-à-dire 
un certain montant mis à leur dis-
position pour réaliser leurs propres 
projets dans leur commune. Enfin, 
la motion jeunesse, la session 
des jeunes, le bureau du futur, le 
droit de vote pour mineurs et le 
parlement des jeunes constituent 
d’autres outils convoités dans le 

Le Conseil communal de Val-de-Travers a récemment pris connais-
sance des résultats de l’enquête réalisée en fin d’année dernière 
auprès des jeunes du Val-de-Travers et souhaite les partager avec 
l’ensemble de la population. Ces résultats constitueront également la 
base d’une réponse à une motion du groupe POP lors de la prochaine 
séance du Conseil général.

classement des options proposées, 
avec toutefois des différences mar-
quées entre le souhait d’y partici-
per et le fait de trouver le concept 
intéressant tout en ne voulant pas 
y participer.

Ainsi, il existe certainement un 
potentiel pour proposer davantage 
de formes de participation aux 
quelques jeunes qui se sont décla-
rés intéressés, mais il s’agirait de 
pouvoir compter sur un intérêt 
plus marqué de l’ensemble de cette 
tranche d’âge, pour considérer la 
mise en œuvre d’une solution, au 
vu des enjeux soulevés par ce son-
dage.

Le Conseil communal présen-
tera les résultats de façon plus 
exhaustive au Conseil général le 
22 mars prochain et attendra les 
prises de position des groupes 
politiques pour déterminer la suite 
qu’il donnera à cette thématique.

Comm.

De bonnes raisons de (re)découvrir 
la ludothèque du Val-de-Travers

Durant ces derniers mois, nous 
avons œuvré à la ludothèque pour 
assurer l'ouverture des locaux, en 
respectant scrupuleusement les 
mesures en vigueur. Nous avons 
cherché à satisfaire les membres en 
s'adaptant sans cesse à cette nou-
velle situation...

Les parents des adolescents 
ont particulièrement apprécié de 
pouvoir emprunter des jeux pour 
occuper les longues soirées sans 
divertissements avec leurs enfants. 
Le jeu a donc retrouvé une place de 
choix dans les activités en famille !

Alors pour poursuivre ce bel 
élan, nous avons acheté beaucoup 
de nouveautés pour les adolescents 
et adultes sans oublier de complé-
ter les rayons des plus jeunes avec 
des jeux tout récents !

La ludothèque est ouverte, 
comme d'habitude, les lundis et 
jeudis de 17 h à 18 h 30 et propose 
à ses membres plus de 1100 jeux. 
Venez nous rejoindre, nous vous 
attendons avec grand plaisir !

Les ludothécaires

Téléphone portable  
au volant

À côté des amendes d'ordre, dont 
la liste et le tarif sont arrêtés par le 
Conseil fédéral, le Ministère public 
du canton de Neuchâtel a établi 
sa propre directive qui permet de 
sanctionner, au terme d'une procé-
dure simplifiée et moins coûteuse, 
les infractions les plus courantes. 
Cette liste (publiée au recueil de la 
législation cantonale) est revue une 
fois par année pour tenir compte de 
l'évolution de la loi et de la juris-
prudence.

Lors de la dernière révision, le 
point qui touche peut-être de plus 
près la population est celui qui a 
trait à l'utilisation d'un téléphone 
portable au volant. Si le seul fait de 
passer un appel sans le dispositif 
adéquat est réprimé par une amende 
d'ordre de Fr. 100.-, il n'en va pas 
de même de la consultation de sa 
messagerie ou des réseaux sociaux 
et moins encore de recherches sur 
internet, comme cela arrive parfois. 

Alors que jusqu'ici, un certain flou 
régnait à ce sujet, il a été décidé de 
limiter strictement l'amende d'ordre 
au fait de téléphoner, toute autre 
utilisation d'un téléphone portable 
devant faire l'objet d'une dénoncia-
tion au Ministère public susceptible 
de mener à une peine pécuniaire 
(voire, dans les cas les plus graves, 
à une peine privative de liberté) et, 
d'un point de vue administratif, à un 
retrait du permis de conduire.

Cette relative sévérité est justi-
fiée par le danger que représente 
une voiture dont le conducteur est 
occupé à regarder l'écran de son 
appareil plutôt que sa route.

Comm.

Vente d'oranges  
pour Terre des hommes

La traditionnelle vente 
d'oranges de Terre des hommes se 
déroulera, pour le Val-de-Travers, 
demain vendredi et samedi, devant 
la Migros de Fleurier, entre 9 h et 
17 heures.

sont plus fissurées que d’habitude », 
révèle Jean-Marie Mettraux. 

Les trottoirs de la 
Pénétrante bientôt biffés

Par ailleurs, les pistes cyclables 
sont également déneigées depuis 
une année et les cyclistes ont 
apporté des retours positifs à ce 
sujet. Sur l’ensemble du Val-de-
Travers, ce ne sont pas moins de 
trois cents kilomètres de routes 
qu’il faut entretenir, Covid ou pas 
Covid. « Pour limiter les risques de 
transmission du virus, nous avons 
rapidement décidé de séparer l’effec-
tif en deux groupes intervenant une 
semaine sur deux », se félicite Yves 
Fatton. Tactique payante puisque 
seuls trois cas survenus dans le 
cadre familial ont été comptabili-
sés à ce jour. 

Tout le monde est donc 
d’aplomb pour affronter les pro-
chains travaux, parmi lesquels la 
suppression des trottoirs bordant 
la Pénétrante. « Comme il y a une 
piste de mobilité douce qui longe 
l’Areuse, l’utilité de ces trottoirs 
est toute relative entre Noiraigue 
et Travers et même entre Travers et 
Couvet », tranche l’homme fort du 
Conseil communal. Tout ça pour 
mieux favoriser encore les pistes 
plus vertes et plus éloignées du tra-
fic routier. Une nouvelle bataille 
pour l’armée jaune qui s’est aussi 
illustrée ces dernières semaines en 
allant libérer de leurs déchets des 
ménages placés en quarantaine. 

Kevin Vaucher
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SKINORDIQUE

SKINORDIQUE

SKINORDIQUE

La semaine du 22 février au 
1er mars, Justine Hamel s’est ren-
due en Estonie afin de participer 
au championnat d’Europe de ski-
orientation.  Avec une 12e place en 
sprint, un 6e rang en longue dis-
tance et une 4e place à la moyenne 
distance, elle rentre en Suisse avec 
deux diplômes.

Cette année, les EYSOC se 
déroulaient en parallèle des cham-
pionnats du monde qui à cause du 
Covid-19 se sont malheureusement 
déroulées sans public. 

Dans un terrain technique qui 
a vu la quantité de neige diminuer 
durant les jours de compétition, 
Justine, à la suite d’une faute, a 
perdu une bonne minute en sprint 
ce qui lui a coûté sa place dans le 
top 6. Lors de la longue distance qui 
proposait un départ en masse, elle 
a obtenu un très bon 6e rang der-
rière quatre Russes et une Tchèque. 
Après un jour de repos bienvenu, 

Très bons résultats pour Justine 
Hamel en ski-orientation

Loïc Vindice, pilote d'usine

Les plus jeunes ont pu se 
confronter au chronomètre lors de 
quatre manches de la Coupe Didier 
Cuche. Pour une partie des skieurs, 
ces courses représentaient les pre-
miers départs en compétition. 

« C’est bien là l’esprit de la Coupe », 
précise Didier Cuche, qui donne son 
nom à l’épreuve. « La motivation de 
ces jeunes fait plaisir à voir. Les émo-
tions que procure une descente à ski 
vont au-delà de la performance spor-

Coupe Didier Cuche et Ragusa Ski Cup

Carton plein aux Diablerets
tive, mais permettent aux enfants de 
se développer et de s’affirmer », s’est 
encore réjouit celui qui n’a pas man-
qué de lisser la piste aux côtés des 
autres bénévoles avant de remettre 
les trophées du championnat.

Ragusa Ski Cup

La relève du ski dans l’Arc juras-
sien passe ensuite par la Ragusa 
Ski Cup. Et le week-end dernier 
aux Diablerets, cette relève a fait 
preuve d’un sacré mental avec huit 
compétitions au programme. « Très 
peu d’abandons sont à signaler », pré-
cise Jérôme Ducommun, chef alpin 
du Giron jurassien. « Cela démontre 
les compétences et la motivation des 
jeunes sportifs. Et c’est toute notre 
association et les ski-clubs qui voient 
leur engagement récompensé ».

Bilan sur le week-end

Les compétitions de la Coupe 
Didier Cuche et de la Ragusa Ski 
Cup ont parfaitement pu complé-
ter le travail mis en place avec le 
« Challenge 21 » tout au long de la 
saison. « Le bilan du week-end est 
très bon », indique Jérôme Ducom-
mun. « Les jeunes sportifs n’ont pas 
connu la saison blanche tant redou-
tée. Le « Challenge 21 » les a tenus 
en éveil toute la saison, leur per-
mettant de peaufiner technique et 
force mentale. Ce super week-end, 
c’était la cerise sur le gâteau avec un 
engagement exceptionnel de la part 
de nos jeunes sportifs, heureux de 
finalement en découdre face au chro-
nomètre. » Une belle récompense 
aussi pour les nombreux bénévoles 
et les ski-clubs impliqués.

Comm.

Persévérance enfin récompen-
sée pour le pilote fleurisan Loïc 
Vindice.

Remarqué lors de sa belle per-
formance au Championnat du 
monde 2019 en Belgique, l’usine 
italienne GP Racing a officialisé 
l’engagement du pilote fleurisan 
Loïc Vindice pour la saison 2021 et 
2022 comme pilote d’usine.

GP Racing est un constructeur 
italien de karting, fondé en 1995 
par un passionné : Peppe Cavaciuti 
et son fils Gianpiero.

 Chroniquerégionale

Un programme sportif des plus 
intéressants lui est concocté par 
l’usine. En effet, Loïc participera 
au Championnat d’Europe en Alle-
magne et Italie, au Championnat du 
monde en Suède, ainsi qu’à diffé-
rentes compétitions internationales.

Une des tâches du pilote fleuri-
san sera également de mener des 
tests avec les ingénieurs de l’usine 
pour le développement du nouveau 
châssis pour 2022.

Diplôme d’ingénieur en concep-
tion automobile en poche depuis 

peu, Loïc Vindice peut maintenant 
profiter pleinement de sa passion 
« pilote de karting » et se rendre 
régulièrement en Italie pour les 
entraînements et différents tests de 
matériel. 

La reprise des compétitions pour la relève à partir du mois de 
mars, autorisée dans le strict respect d'un protocole sanitaire, a 
permis au Giron jurassien d’organiser un week-end marathon aux 
Diablerets (VD) le week-end dernier avec pas moins de douze courses 
au programme. Cela sans compter que les titres de champions 
jurassiens de ski alpin ont également pu être distribués grâce à la 
combinaison des différentes épreuves organisées par le SC Biel/
Bienne.

© Matthias Vauthier

Justine a terminé 4e à seulement 
cinq secondes du podium lors de la 
course de moyenne distance.

Le dernier jour de compétition, 
la Suisse ne pouvait aligner une 
équipe W17 à la course de relais 
par manque de coureuses. Ainsi, 
Justine a pu participer au relais 
avec une équipe W20 durant lequel 
elle a effectué une bonne course, 
donnant le relais à sa coéquipière 
en 2e position.

Cette deuxième participation à 
une course internationale de ski-
orientation aura permis à Justine 
d’engranger encore davantage 
d’expérience en vue de la saison 
prochaine pour sa dernière année 
dans la catégorie W17.

« Je suis vraiment contente de 
mes résultats obtenus en Estonie et 
me réjouis déjà de l’année prochaine 
en Finlande ! »  

Enfance active
= 

vie saine
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Votre concessionnaire au Vallon

DE GARAGE ET COUPE-FEU

À LOUER 
à SAINT-SULPICE

Appartement
de 5 pièces
100 m2, au 3e étage, 
sans ascenseur.
Loyer Fr. 950.-  
charges comprises.
Libre dès le 1er mai.
Tél. 079 688 91 23

À LOUER  
à FLEURIER

41/2 pièces 
rénové
Cuisine agencée,  
coin à manger, grand 
salon, 3 chambres, 
salle de bains, 
- baignoire - WC,
WC séparés, cave 
et 1 place de parc.
Possibilité de louer  
un garage Fr. 80.-
Ascenseur
Fr. 1’000.-  
+ charges Fr. 280.-
De suite 
ou à convenir.
Tél. 079 230 54 41

AUCLAIR SARL
Master EPFL en expertise des bâtiments

Rénovation des bâtiments - Amiante 
Demandes de subventions - CECB

Expert agréé S.E « Chauffez renouvelable »
PAC - Solaire - Chauffage au bois

Service de mesure du radon agréé OFSP
Consultant radon agréé OFSP

032 861 32 52 - 078 401 50 37 - www.auclair.ch

FLEURIER - COUVET  
T 032 861 50 50  I  info@val-energie.ch  

www.val-energie.ch
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• Cuisine agencée et équipée, balcon • Bonne visibilité avec vitrine
• Garage et pl. parc couvertes en sus

• Au rez avec jardin et terrasse
• Garage et pl. parc ext. en sus • Idéale pour un artisan

• Quartier calme et résidentiel, 175 m2 • Grand terrain de 1'220 m2 avec jardin • Idéal pour investisseur
• Ascenseur, garage et pl. parc ext. • Possibilité de créer un 2ème appt • 7 garages, parking en suffisance

2 apparts en PPE de 3,5 et 4,5 pces Appart en PPE de 4,5 pces Propriété de caractère 

Grand-Rue 19, Fleurier
www.transcrea.ch
+41 32 861 13 13

Temple 72, La Chaux-du-Milieu Levant 18, Fleurier Moulins 26, Travers 

Dès CHF 349'000.- CHF 440'000.- CHF 650'000.-
L'Epine 3, St-Sulpice Place 6, St-Sulpice Bolles-du-Temple 19, La Côte-aux-Fées

Appart en PPE de 5,5 pces Maison familiale avec box garage Immeuble de 7 apparts

CHF 660'000.- CHF 680'000.- CHF 990'000.-

TransCréa Sàrl
Immobilier

Conseils - Location - Vente
AA  VVEENNDDRREE

Lancé au prélude de la saison 
2017 / 2018 par les Remontées 
mécaniques de Sainte-Croix / Les 
Rasses, l’abonnement « T’es Royé » 
rencontre chaque année un vif 
succès. Pour la saison 2021/2022, 
le « T’es Royé » évolue en un pass 
hivernal et propose de nouvelles 
prestations.

Toujours au prix de Fr. 109.- par 
adulte, le pass donnera désormais 
accès aux activités suivantes :

- Les enfants jusqu’à 12 ans 
reçoivent un abonnement gra-
tuit dès l’achat d’un abonnement 
de saison par un adulte de la 
même famille

- L’accès illimité aux 9 installa-
tions du domaine skiable de 
Sainte-Croix / Les Rasses

- L’accès illimité à la piste éclairée 
de Sainte-Croix

- L’accès illimité à la patinoire 
naturelle de L’Auberson

- 10 % de réduction sur la location 
journalière dans les magasins de 
sports locaux :

 .   Sur le matériel de ski alpin : 
Chasseron Sports (Les Rasses), 
Le Coucou Sports (Les Rasses)

 .   Sur le matériel de ski de fond 
(classique et skating) : Ber-
tschinger Sports (Les Cluds), 
Joseph Sports (L’Auberson)

- Des journées de ski avec 50 % de 
rabais sur les domaines skiables 
du Pays du St-Bernard

- 10 % de réduction sur les entrées 
aux bains thermaux d’Yverdon-
les-Bains

- 10 % de réduction sur les 
entrées ticket online à Aqua-
tis Lausanne, plus grand aqua-
rium-vivarium d’eau douce en 
Europe.

La vente a débuté le samedi 27 
février et se terminera le 18 avril. 
Elle sera limitée à seulement 2500 
abonnements. Une seconde vague 
de vente aura lieu durant l’automne 
2021, au prix de Fr. 159.-.

Rendez-vous donc sur www.
tesroye.ch afin d’acheter le pass 
hivernal « T’es Royé » 2021/2022 
au prix de Fr. 109.-. Le détail 
concernant les conditions est men-
tionné dans les conditions géné-
rales de vente et d’utilisation sur la 
plateforme de commande du « T’es 
Royé ».

« T’es Royé » c’est reparti !
Après une magnifique saison hivernale 2020/2021 avec plus de 50 jours d’ouverture, l’abonnement « 
T’es Royé » se transforme en pass hivernal qui donne désormais accès à de multiples prestations dans la 
région de Sainte-Croix/Les Rasses et ailleurs en Suisse romande.


